
 

برزنتيشن عن الماء

تم تحميل هذا الملف من موقع المناهج العمانية

موقع فايلاتي ⇦ المناهج العمانية ⇦ الصف العاشر ⇦ لغة انجليزية ⇦ الفصل الأول ⇦ ملفات متنوعة ⇦ الملف

تاريخ إضافة الملف على موقع المناهج: 2025-09-09 15:41:30

ملفات | كتب للمعلم | كتب للطالب | اختبارات الكترونية | اختبارات | حلول | عروض بوربوينت | أوراق عمل
منهج انجليزي | ملخصات وتقارير | مذكرات وبنوك | الامتحان النهائي | للمدرس

المزيد من مادة
لغة انجليزية:  

التواصل الاجتماعي بحسب الصف العاشر  

صفحة المناهج
العمانية على

فيسببوك

المزيد من الملفات بحسب الصف العاشر والمادة لغة انجليزية في الفصل الأول

برزنتيشن عن الطعام 1

جميع مواضيع التعبير المطلوبة 2

50 برزنتيشن متنوعة هامة وشاملة 3

ملف داعم للضعفاء باللغة الانجليزية من الصف الأول حتى العاشر يحوي 3000 كلمة مع ترجمتها 4

أساسيات اللغة الانجليزية للصف العاشر مع 600 مفردة 5

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                               page 1 / 1

https://t.me/omcourse
https://kwedufiles.com/om/id=18626
https://kwedufiles.com/om/id=18626
https://kwedufiles.com/om/10english1/misc
https://kwedufiles.com/om/10english1
https://kwedufiles.com/om/10english
https://kwedufiles.com/om/10
https://kwedufiles.com/om
https://kwedufiles.com
https://kwedufiles.com/files_by_day?country_code=om&date=2025-09-09
https://kwedufiles.com/om/10english1/sheets
https://kwedufiles.com/om/10english1/slides
https://kwedufiles.com/om/10english1/keys
https://kwedufiles.com/om/10english1/exams
https://kwedufiles.com/om/10english1/quizzes
https://kwedufiles.com/om/10english1/book
https://kwedufiles.com/om/10english1/guide
https://kwedufiles.com/om/10english1/files
https://kwedufiles.com/om/10english1/files
https://kwedufiles.com/om/10english1/final
https://kwedufiles.com/om/10english1/notes
https://kwedufiles.com/om/10english1/reports
https://kwedufiles.com/om/10english1/english
https://kwedufiles.com/om/10english1
https://kwedufiles.com/om/10english1
https://kwedufiles.com/om/network10
https://t.me/almanahj_bot
http://facebook.com/groups/grade10om
http://facebook.com/grade10om
https://t.me/om10grade
https://t.me/almanahj_bot
https://www.facebook.com/omAlmanahj
https://www.facebook.com/omAlmanahj
https://www.facebook.com/omAlmanahj
https://kwedufiles.com/om/10english1
https://kwedufiles.com/om/id=18626
https://kwedufiles.com/om/id=18625
https://kwedufiles.com/om/id=18624
https://kwedufiles.com/om/id=18623
https://kwedufiles.com/om/id=18622
http://www.tcpdf.org


موضوع عن الماء بالانجليزي

موضوع عن الماء بالانجليزي
أخر تحديث الخميس , 13/04/2023 في 5:30 مساءً

موضوع عن الماء بالانجليزي قصير مترجم ، قدمنا لكم 25 نموذج تعبير متميزة عن الماء بالانجليزي يحتوي على

ما تبحث عنه من معلومات بالانجليزي حول الماء واهميته لكل الكائنات الحية على سطح الكوكب, وسنتعرف هنا

على مصادر الماء واسباب تلوث الماء وايضا كيفية الحفاظ على تلك النعمة التي لا يعرف قيمتها الا من حرم منها.

موضوع عن الماء بالانجليزي مترجم
Water is the secret of life on planet Earth. Water is essential for the life of humans,

animals and plants, and without it, living things perish.

Water represents two-thirds of the planet, while land represents only a third of the

planet.

Water is divided into fresh water, such as water from rivers and lakes, and rainwater,
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and salt water, such as water from seas and oceans.

And man uses fresh water in all his requirements.

He uses it to drink, cook, bathe, and clean his clothes and his home.

It is also used in agriculture and raising animals and birds, and water is also used in

industry.

Water is also a means of entertainment, as there are many water sports and water sports cities that mainly

rely on water.

Also, water is used as a weapon to confront the enemies. From the above, we can see the importance of

water for our life.

ان الماء هو سر الحياة على كوكب الارض، فالماء ضروري لحياة الانسان والحيوان والنبات، وبدونه تهلك الكائنات الحية. ويمثل الماء ثلثي

كوب الارض، بينما تمثل اليابسة ثلث الكوكب فقط.

وينقسم الماء الى ماء عذب مثل ماء الانهار والبحيرات ومياه الامطار، وماء مالح مثل مياه البحار والمحيطات. ويستخدم الانسان الماء

العذب في جميع مستلزماته. فهو يستخدمه للشرب والطهي والاستحمام وتنظيف ملابسه وبيته. كما يستخدمه في الزراعة وتربية

الحيوانات والطيور، ويستخدم الماء ايضا في الصناعة.

كما ان الماء وسيلة من وسائل الترفيه، فهناك كثير من الرياضات المائية ومدن الالعاب المائية التي تعتمد على الماء بشكل اساسي. كما ان

الماء يستخدم كسلاح في مواجهة الاعداء.

ومما سبق يتبين لنا اهمية الماء لحياتنا.

موضوع عن الماء بالانجليزي قصير مترجم
Some may ask why the proportion of salt water on the planet is much greater than fresh water?

But when you know that salt water is an essential source of fresh water, you will no longer wonder.

The seas and oceans represent a very large area of ​​the planet, and when its water is exposed to sunlight, it

turns into steam, and clouds are formed that fall in the form of rain.

تثبيت

تم عرض هذا الإعلان من خلال 
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From this rainwater, rivers and lakes are formed, and some rainwater is also stored in the ground, which is

extracted from wells or springs.

From this, the role of the seas and oceans in the presence of fresh water on the Earth’s cup becomes clear.

قد يتساءل البعض لماذا نسبة الماء المالح على كوكب الارض اكبر بكثير من الماء العذب؟ ، ولكن عندما تعلم ان الماء المالح هو مصدر

اساسي للماء العذب فسوف يزول تعجبك هذا.

ان البحار والمحيطات تمثل مساحة كبيرة جدا من كوكب الارض، وعندما تتعرض مياهها لاشعة الشمس تتحول الى بخار، ويتكون السحاب

الذي يتساقط على هيئة امطار.

ومن مياه الامطار هذه تتكون الانهار والبحيرات و يتخزن بعض ماء الامطار في باطن الارض ايضا، وهو ما يتم استخراجه من الآبار او

العيون. ومن ذلك يتبين دور البحار والمحيطات في وجود الماء العذب على كوب الارض.

موضوع عن الماء واهميته بالانجليزي مترجم
Many countries are exposed to water poverty, and this occurs when the rains decrease and the temperature

rises.

This leads to a lack of crops and the destruction of animals and plants.

And thus the death of large numbers of people. Therefore, countries resort to building dams and digging

wells to store the water they need.

Also, many countries are working on desalination of sea water, that is, converting salty water into fresh

إعلانات 
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water by evaporation and condensation.

and this method may be expensive, but it is very necessary in desert countries where there are no rivers and

there is less rain as well.

Hence, the importance of water for our life becomes evident, and this makes us conserve water and

rationalize its consumption.

تتعرض كثير من الدول الى فقر مائي،ويحدث ذلك عندما تقل الامطار وترتفع درجة الحرارة. فيؤدي ذلك الى قلة المزروعات وهلاك

الحيوانات والنباتات. وبالتالي وفاة اعداد كبيرة من الناس. ولذلك تلجأ الدول الى اقامة السدود وحفر الآبار لتخزن ما تحتاج اليه من ماء.

كما ان كثير من الدول تعمل على تحلية مياه البحر، اي تحويل الماء المالح الى ماء عذب عن طريق التبخير والتكثيف، وقد تكون هذه

الطريقة مكلفة، ولكنها ضرورية جدا في الدول الصحراوية التي لا يوجد بها انهار وتقل بها الامطار ايضا.

ومن هنا يتبين اهمية الماء لحياتنا، وهذا يجعلنا نحافظ على الماء ونرشد استهلاكه.

موضوع بالانجليزي الماء سلاح المستقبل
There is no doubt that water has become a powerful weapon in conflicts between nations. This is due to the

importance of water in our life.

Therefore, some countries seek to store water by constructing dams on rivers, and do not care that they will

greatly harm other countries.

because the amount of water that will reach them will be small and not sufficient for their needs. Wars may

arise for this reason.

Also, the maritime borders of each country must be protected, because many countries are struggling to

increase their maritime borders.

إعلانات 
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Because the seas and oceans are the source of great wealth. From it oil is extracted, ports are established

that receive merchant ships and others.

and from the water of the seas and oceans also large quantities of fish are caught, and the beaches are an

important tourist source.

For all this, countries are struggling to seize fresh water resources or increase their maritime borders.

مما لا شك فيه ان الماء اصبح سلاح قوي في الصراعات القائمة بين الدول. ويرجع ذلك لأهمية الماء لحياتنا. ولذلك تسعى بعض الدول

لتخزين الماء بإقامة السدود على الانهار، ولا تبالي بأنها سوف تضر دول اخرى ضررا كبيرا، لان كمية الماء التي ستصل اليهم ستكون قليلة

ولا تكفي احتياجاتهم. وقد تنشأ حروب لهذا السبب.

كما ان الحدود البحرية لكل دولة يجب حمايتها، وذلك لان كثير من الدول تتصارع لزيادة حدودها البحرية. لان البحار والمحيطات هي

مصدر ثروة كبير. فمنها يستخرج البترول، وتقام الموانئ التي تستقبل السفن التجارية وغيرها، ومن ماء البحار والمحيطات ايضا يتم

اصطياد كميات كبيرة من الاسماك، كما تكون الشواطيء مصدر سياحي مهم. لكل ذلك تتصارع الدول للاستيلاء على مصادر الماء العذب او

زيادة حدودها البحرية.

موضوع عن الماء بالانجليزي وترشيد استهلاكه
Everyone knows the importance of water for the continuation of life on the planet. Therefore, we must talk

about how to conserve water, how to guide the use of water, and what are the means that increase our water

reserves.

Every day a person realizes the importance of water for his life.

Therefore, governments have paid attention to public awareness through television programs and various

media.

In addition to adopting modern irrigation methods that save a lot of water.

There are also plants for treating and reusing wastewater. Some countries have turned to sea water

desalination

بيع واشتري بدون عمولة
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desalination.

The construction of dams, drilling wells and desalination of sea water are among the means that increase

the water reserve.

From that, we find that there is a role for the individual and a role for governments to conserve water.

ان اهمية الماء لاستمرار الحياة على كوكب الارض يعلمها الجميع، ولذلك يجب التحدث عن كيفية الحفاظ على الماء، وكيف نرشد استخدام

الماء، وما هي الوسائل التي تزيد من مخزون الماء لدينا.

في كل يوم يدرك الانسان اهمية الماء لحياته لذلك اهتمت الحكومات بالتوعية الجماهيرية من خلال البرامج التلفزيونية ووسائل الاعلام

المختلفة. بالاضافة الى اتباع وسائل حديثة في الري والتي توفر كثيرا من الماء. كما اصبح هناك محطات لمعالجة ماء الصرف واعادة

استخدامها. واتجهت بعض الدول الى تحلية مياه البحر.

وتعتبر اقامة السدود وحفر الآبار وتحلية مياه البحر من الوسائل التي تزيد من المخزون المائي. ومن ذلك نجد ان هناك دور للفرد  ودور

للحكومات للحفاظ على المياة.

موضوع عن الماء بالانجليزي
الماء هو نعمة كبيرة انعم الله بها على البشرية فلا يوجد كائن حي يستطيع العيش بدون الماء لذلك من واجبنا جميعا التكاتف للحفاظ على

الماء وترشيد استهلاكه.كل تلك المعلومات ستجدها هنا في موضوع عن الماء بالانجليزي .

Water

Water is one of the most important blessings that God Almighty bestowed upon humanity. Life does not

continue without it. Living organisms can carry out all the various vital processes.

It is an important element in nature around us. Water constitutes seventy percent of the Earth’s surface, and

are distributed in rivers, seas, oceans, lakes and others.

Every person should drink about eight glasses of water a day or two liters, which helps to rid the body of

toxins and waste, in addition to other benefits, and in this article we will talk about the importance of water

and sources and ways to preserve them.

Water properties  

Water is characterized by many special qualities that distinguish it from other elements, including:

Water has no color.

The water is tasteless, The water is 70% of the human body.

Water does not have a smell.

Water consists of two atoms of hydrogen and one atom of oxygen, known as the famous h2o.



The importance of water;

Water has many of the benefits , and water enters many uses in our daily lives:

Water enters the kitchen.

Bathing.

Drinking.

Irrigate crops.

Water enters many diets used to lose weight and slimming.

Personal hygiene and cleanliness of homes.

Different industries.

The processes of living organisms in their bodies and organs.

Water resources

The sources of water around us are renewable and non-renewable, and the most important sources are:

Groundwater.

Artesian wells.

rain water.

seas and oceans.

Rivers and lakes.

Water pollution;

Water pollution is defined as a defect in the composition of the water and its chemical properties are altered

to make it unsuitable for human consumption and harmful to any other creature that consumes it. There are

many reasons, including:

The use of pesticides heavily.

Sewage .

Factory waste.

Oil leaks from giant tankers in oceans and seas.

Acid and industrial rain.

Methods of water conservation;



In order to preserve the water from depletion or pollution, people resort to many things and methods,

including the following:

The construction of cesspits away from drinking sources and artesian wells dug in the ground.

Wash the car using a little water and avoid using the brocade.

Drip irrigation.

Rationalize water consumption when cooking, cleaning, bathing, etc.

Repair of water leaks and leaks in the washbasins and in the house and outside if there are external faucets.

كيف نحافظ علي الماء
الجميع يعلم اهمية الماء وهناك الكثيرون ينادن من اجل الادخار والمحافظة علي مواردنا المائية من اجل الحفاظ علي المستوي الطبيعي

لاحتياج الامم من الماء, لكن فى حقيقة الامر لا يعلم قيمة الماء الا من من هم يمرون بأوقات عصيبة ونقص كبير فى احتياجهم الطبيعي

للماء.

من اجل الحفاظ علي مواردنا يجب ان نبدا بالمنازل اولا من تعليم وارشادات اسرية وذلك من خلال نشر الوعي الثقافي علي عدم الاسراف.

وان الترشيد ليس لتوفير الماء فقط ولكن لجوانب كثيره منها توفير المال .

How to save water

Everyone knows the importance of water and there are many who call for saving and conserving our water

resources in order to preserve the natural level of the water needs of the nations, but in fact the value of

water is known only to those who are going through difficult times and a significant shortage of natural

water needs.

In order to preserve our resources, we must start with the homes first by education and family guidance by

spreading cultural awareness about not being extravagant. Rationalization is not only for water supply, but

for many aspects such as saving money.

تحميل صورة القطعة بالانجليزي من هنا

بيع واشتري بدون عمولة
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How to save water

موضوع عن الماء بالانجليزي 

ارشادات للحفاظ علي الماء

1- عند غسل الاطباق لا تدع المياه تدفق باستمرار بل فقط اثناء الشطف وليس اكثر.

2- لا تدع الحنفيه تقطر الماء اثناء عدم استخدامها وذلك بقيامك بتصليح اي اعطال تراها صغيره.

3- استخدام غسالة الصحون عندما تكون ممتلئة فقط.

4- غسل الفواكة والخضروات بداخل طبق وليس تحت الماء المفتوح مما يجعلك توفر كميه كبيرة من المياة.

Water conservation guidelines

1 – When washing dishes do not let the water flow continuously, but only during rinsing and nothing more.

2 – Do not let the faucet dripping water while not using it by repairing any faults you see even if small.

3 – Use the dishwasher when it full only .

4 – Washing fruits and vegetables inside a dish and not under open water, which makes you provide a large

quantity of water.

تحميل صورة قطعة الارشادادت من هنا

موضوع عن الماء بالانجليزي



عن عبد الله بن عمر رضي الله عنه:

“ان النبي صلى الله عليه وسلم مر بسعد وهو يتوضأ فقال: ما هذا السرف يا سعد، قال أفي الوضوء سرف قال: نعم وإن كنت على نهر جار”.

ارشادات للحفاظ علي الماء فى الحمام
1- عند الحلاقة الشخصية قم بايقاف تدفق الماء المستمر بدون استخدام او عند استخدام فرشاة تنظيف الاسنان.

2- التقليل من وقت الاستحمام احد الامور التي قد توفر كميات كبيره من المياة وذلك يمكن من تقليل وقت الاستحمام دقائق قليله فقط.

3-يجب التاكد من خزان صرف الحمام فكثيرا مايكون به مشاكل عدم اغلاق صحيحه ونجده طوال الوقت يصب مياه بدون الحاجة لها.

Guidelines for water conservation in bathroom

1. When shaving, stop the continuous flow of water without using or when using a toothbrush.

2 – Reduce the time of bathing is one of the things that may provide large amounts of water and that can

reduce the shower time only for a few minutes.

3 – It must be sure of the tank drainage bathroom often have problems with not shutting it right and find it

all the time pouring water without the need for it.

تحميل صورة ارشادات الحفاظ علي الماء فى الحمام من هنا

برجراف عن الماء
Water is the origin of all life, and that is why God said in the Noble Qur’an “And We made every living thing

from water ” and this is the greatest evidence that without water there is no life.

This teaches us to respect and conserve water, so that we will not lose our lives because of water wasted or

polluted.

لاتو ا ال و أن ل ل ل أك ذا و ” ش كل ا ال ا ل “و الك ا ك ف الله قال ولذلك ا كل اة ال ل أ و ا ال



وجعلنا مع الماء كل شيء حي وهذا أكبر دليل على أنه بدون الماء لاتوجد الماء هو أصل الحياة كلها، ولذلك قال الله في كتابه الكريم 

حياة. وهذا يعلمنا أن نحترم الماء ونحافظ عليه، حتى لا يأتي علينا يوم ونفقد حياتنا بسبب إهدار الماء أو تلويثه.

الخاتمة:

يجب ان نحافظ على نظافة الماء، لان تلويث الماء محرم. حيث ان الماء الملوث يضر بصحة الانسان والحيوان وجميع الكائنات الحية.

We must keep the water clean, because contaminating the water is forbidden. As polluted water harms

human and animal health and all living organisms.

تعبير عن الماء بالانجليزي
People need food to be able to live, but how is food available?

The way the plant and food are provided is that the seed is planted in the ground and then irrigated with

appropriate water.

But what will happen if the plant is not watered?

It will die and will not grow to be fruits, and thus man will be exposed to starvation and death.

But is the only person who dies without water for planting?

Animals also die in periods of drought and lack of water, because there are no plants and no water to drink.

يحتاج الإنسان للغذاء لكي يتمكن من العيش، ولكن كيف يتوفر الغذاء؟ الطريقة التي يتم بها توفر النبات والغذاء هو أن يتم زرع البذرة في

الأرض ثم يتم ريها بالماء المناسب. ولكن ماذا سيحدث إذا لم يتم سقي النبات؟ سوف يموت ولن ينمو ليكون الثمار، وبهذا سيتعرض الإنسان

ا تموت في فترات الجفاف وقلة الماء، بسبب عدم وجود للجوع والموت. ولكن هل الإنسان فقط من يموت بدون ماء للزرع؟ الحيوانات أيضً

نباتات وعدم وجود ماء للشرب.

برجراف عن اهميه المياه 2023
Water is used in everything around us, and there are things that can only be done with the presence of water.

The basis of human daily life is water, we cannot live without drinking water. We can only clean our homes

and bodies with water.

It is also impossible for agriculture and industry to exist without water.Therefore, water is of great

importance and cannot be dispensed with.

يستخدم الماء في كل شيء حولنا، ويوجد أمور لا تتم إلا بوجود الماء. فالحياة البشرية اليومية أساسها الماء، فلا يمكننا العيش بدون شرب



ا من المستحيل أن تقوم الزراعة والصناعة بدون ماء. إذن الماء له أهمية كبيرة المياة. ولا يمكننا أن ننظف منازلنا وأجسادنا إلا بالماء. وأيضً

ولا يمكن الإستغناء عنه.

تعبير عن الماء بالانجليزي ثانية ثانوي
Last year, my mother decided to teach us a special and hard lesson. And that’s after she watched us

overuse the water, leaving the tap on and going out to play.

She decided to cut off the water in the house for 3 days without knowing that she was the one who cut it.

We felt the suffering in everything, even the simple things that we never thought of, and we finally

discovered that water is the most important thing in our lives.

، وذلك بعدما شاهدتنا ونحن نسرف في إستخدام المياة، حيث كنا نترك الصنبور مفتوح قررت أمي العام الماضي أن تعلمنا درس مميز وقاسٍ

ونخرج للعب. لقد قررت أن تقطع الماء عن المنزل لمدة 3 أيام بدون أن نعرف أنها هي التي قطعتها. لقد شعرنا بالمعاناة في كل شيء حتى

الأمور البسيطة التي لم تكن تخطر لنا على بال، وأكتشفنا في النهاية أن الماء هو أهم شيء في حياتنا.

the importance of water برجراف عن

Everyone knows how important water is to a person. When we wake up in the morning, we can’t go out

without cleaning and toileting.

And after we get out of the bathroom we must eat food and drink water. Food needs water, whether in

washing its ingredients or cooking it with water. Clothes must be washed and homes cleaned with water as

well.

يعرف الجميع ما هي أهمية الماء بالنسبة للإنسان، فعندما نستيقظ في الصباح لن نتمكن من الخروج من المنزل بدون أن ننظف أنفسنا

ونقضي حاجتنا. وبعد أن نخرج من الحمام لابد أن نتناول الطعام ونشرب الماء. الطعام يحتاج للماء سواء في غسل مكوناته أو طهيه بالماء.

ا. ولابد من غسل الملابس وتنظيف المنازل بالماء أيضً

الماء سر الحياة بالانجليزي
Why is water considered the secret of life? Because it is the origin of human creation, where God created

our master Adam from the dust of the earth mixed with water.

Then our master Adam was formed in the best form, and God Almighty breathed into him the soul.Then he

made water the secret of life for humans because it is an essential part of their composition.

نا نا ل تشك ت ث ا ال خلوط ال ض الأ ا ت آ نا الله خلق ث ا الإن خلق ل أ لأن اة؟ ال ا ال اذا ل



لماذا يعتبر الماء سر الحياة؟ لأنه أصل خلق الإنسان حيث خلق الله سيدنا آدم من تراب الأرض المخلوط بالماء. ثم تم تشكيل سيدنا سيدنا

آدم في أحسن صورة، ونفخ الله سبحانه وتعالى فيه الروح. ثم جعل الماء سر الحياة للبشر لأنها جزأ أساسي من تكوينهم.

موضوع عن الماء قصير بالانجليزي
There is no better way to know the importance of water than with practical experience. It is human nature

that they do not know the value of something until they lose it.

That is why you must cut off the water from your home for at least a day until you know what your life is like

without it.

This experience becomes clearer the more days you lose water.

لن تجد طريقة لتعرف بها أهمية الماءأفضل من التجربة العملية. من طباع البشر أنهم لايعرفون قيمة الشيء إلا عندما يفقدونه. ولهذا لابد أن

ا كلما زادت الأيام التي تفقد تقطع الماء عن منزلك يوم على الأقل حتى تتعرف على شكل حياتك بدونه. وهذه التجربة تكون أكثر وضوحً

فيها الماء.

عزيزي الطالب إليك بعض نماذج الاختبار الحديثة والطويلة التي يمكنها إظهار قدراتك و مهاراتك اللغوية, يمكنك ترجمة الموضوعات التالية

وعرضها علينا من خلال رسائل الصفحة, او عرضها على معلمك فى المدرسة من أجل تقييم قدراتك.

النموذج الاول

تعتبر المياه من من أهم مصادر المياه على كوكب الأرض، ولذلك لابد أن نحافظ عليها بكل الطرق الممكنة. وبسبب أهمية الماء الكبيرة

للإنسان خلق الله مساحات شاسعة من المياه تصل نسبتها حوالي 70% من مساحة الأرض

ويوجد نوعين من المياه على كوكب الأرض منها ما هو عذب ويصلح للشرب وري النباتات ونها ما هو مالح ولا يصلح للري ولا للشرب. ولكن

للماء المالح أهمية كبيرة حيث يعيش فيه عدد كبير من الثروة السمكية التي يتغذى عليها الإنسان

ويوجد أهمية أخرى للمياه الموجودة على سطح الأرض هو تبخرها بسبب حرارة الشمس ثم سقوطها مرة أخرى على الأرض في صورة مياه

أمطار عذبة. وهذا يوضح لنا أن المياه متجددة وليست من الموارد التي تنفذ من الاستخدام والوقت، ولكن يجب الحفاظ عليها نظيفة لأن

ا. تلويثها سيجعل المطر ملوث أيضً

النموذج الثاني

يعتمد الإنسان والنبات وجميع الكائنات الحية على وجود المياه حيث يتكون جسم الإنسان من المياه والذي يساعد في إتمام جميع العمليات

الحيوية. ولذلك يجب أن يكون الماء الداخل لجسم الإنسان نظيف بدرجة كبيرة، حتى لايتسبب له بالأمراض الخطيرة

ولكن البشر معتادون على تلويث المياه بصورة خطيرة، حيث يقوم الحيوانات الميتة في مصادر المياه. وبالنسبة للمصانع فهي تلقي

بمخلفاتها السامه في أي نهر أو بحر قريب منها. والآن تحاول الدول والحكومات أن توعي الناس بضرورة الحفاظ على المياه وترشيد

استهلاكها


